

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 45 minutos, y se pone á las 7 horas y 26 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El Triunfo de la Santa Cruz.

La festividad de la beatísima Virgen María del Carmen.

Los santos mártires Anteuógenes, obispo, y diez discípulos suyos, en Sebaste de Armenia, en tiempo del emperador Diocleciano.

La muerte gloriosa de san Eustathio, obispo y confesor, en Antioquía, en Siria.

San Valentin, obispo y mártir, en Tréveris.

San Sisenando, diácono y mártir, en Córdoba en España.

Los santos mártires Rainelda, vírgen, y sus compañeros, en Saintes, en Francia, muertos á manos de los bárbaros por la fe de Jesucristo.

San Domnion, mártir, en Bérghamo.

San Vitaliano, obispo y confesor, en Capua.

CULTOS.—Mañana viénes.—En el Hospital concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco de la mañana, á las diez nona y acto continuo la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Bernardo Máts. Por la tarde los actos de coro y concluido se cantará á toda orquesta el Santísimo Rosario, y la reserva precedida de procesion y *Te Deum*.

En las Teresas continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media, á las diez misa mayor cantándose á toda orquesta la partitura del maestro Diesch y en su ofertorio predicará don Mateo Rubí. Por la tarde á las seis, cantará la música una parte del Santísimo Rosario y despues víperas y la reserva.—En este y en los demas días de la octava se puede ganar indulgencia plenaria.

En San Jaime á las siete de la mañana y al tiempo de una misa empezará la novena en honra de su Santo Titular.

En San Miguel á las cinco y media de la mañana y al tiempo de una misa empezará la novena de la Virgen del Carmen.

En San Jerónimo al anocheecer se dará principio á la de Santa Ana con música, rezando ántes la Corona.

CORTE DE MARIA.—En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

SECCION EXTRANJERA.

LOS SOBRESALTOS DE INGLATERRA.

La aglomeracion de tropas rusas en Besaravia, las revistas militares pasadas por el gobernador de Odesa y el considerable número de oficiales superiores que le acompañaban en uno de esos solemnes actos, justificaban á nuestros ojos, las alteraciones que en su espíritu revelaba el diario londonense, *The Daily News*, á quien debíamos la participacion de aquellos sucesos.

Posteriormente, un acto nuevo del gobierno moscovita contribuye á perturbar todas las satisfacciones, de que el pueblo inglés, esencialmente conservador, disfruta hoy, á lo que parece, ante los signos luminosos de la victoria electoral, con tan extrema solicitud notoriados hasta por la prensa de opiniones liberales, y que más acordes debieran estar con las de Gladstone.

El acto á que hacemos referencia, es el transmitido por la Agencia Fabra.

Rusia ha notificado oficialmente al gobierno de Inglaterra la supresion de las franquicias del puerto de Batum.

Esto, unido al lenguaje agresivo usado por la prensa rusa, tratándose de la cuestion de Oriente, llama la atencion de los unos, inquieta á los otros, produce acres censuras. é induce á suponer, en los círculos más importantes de Londres, que el gobierno de San Petersburgo no permanece inactivo ante las calaveradas del príncipe búlgaro, á quien los in-

gleses miran con grande ternura, ni son infundados los recelos concebidos contra la conducta seguida de algun tiempo acá por las autoridades del monarca ruso.

Ocupándonos el día 6 en la actitud militar de Rusia, escribíamos:

«¿Por qué, pues, atribuir á Rusia el propósito de la guerra? ¿No fuera más justo, y no estaría más dentro del período político buscar el origen de semejantes intentos, en otras naciones, esencial y característicamente perturbadoras del orden en el mundo, dispuestas siempre á llevar la guerra, sin rematarla nunca, ora al Africa ó al Asia, ora á la India oriental como á la China?

¿Y quién agita á los Balkanes, la Turquía, la Grecia y las islas del Mediterráneo?»

Así resumíamos nuestros razonamientos contrarios á las hipótesis de una inmediata guerra, y no los hemos de reproducir ahora para desvirtuar los temores de que sigue haciendo mérito la prensa; porque nos parecen suficientemente claras las indicaciones de los mismos telegramas alarmantes, y que presentan á Inglaterra imitándose en definitiva á protestar por lo de Batum, al igual de toda Europa.

Se atribuye grande importancia á ese acto, cierto.

Cierto es tambien que puede calificársele de represalia contra la influencia ejercida en Bulgaria por Inglaterra para contrarrestar la ejercida por Rusia.

Y no menos cierto es, por último, que las potencias directamente interesadas se hallan ante una evidente infraccion del tratado de Berlin que Rusia ha pretendido siempre anular, invocando la integridad del convenio en Santo Estéfano; mas ni ahora ni despues se debe olvidar que el ministro ruso y eminente diplomático, Giers, espera la terminacion del período electoral en Inglaterra para cumplir en aquellas islas la mision que se suponía habersele confiado por el czar, y que, con seguridad, puede estimarse ser un paso resolutivo dado por la sensatez y notoria prudencia de la diplomacia rusa, y en que, aparte las íntimas relaciones de ciertas familias reinantes, se interesará el bien comun de Europa y del mundo, agitados tal vez por la cooperacion de quien menos debiera esperarse, y que no por ello es menos positiva.

Y, de cualquier modo, y por cuanto el asunto comienza á ser objeto de estudio en la prensa periódica, prescindimos de nuestro criterio, para consignar el modo de ver del *Temps*, cuyas relaciones con el gobierno de la república dan significacion á sus palabras:

«El artículo (dice) del *Diario de San Petersburgo* reprochando á la Puerta y las potencias la tolerancia de las infracciones del príncipe Alejandro de Bulgaria respecto al tratado de Berlin, y que de aquí partiría para declarar la expiracion virtual de aquel acuerdo, ha tenido como escuela una medida que, sin duda dicho artículo estaba destinado á esbozar. El gobierno ruso, contraviniendo expresamente al artículo 59 del tratado de Berlin, hizo saber que el puerto de Batum, en el mar Negro, cesaba de ser puerto franco.

Batum fué cedido á Rusia por Turquía en 1878, con las ciudades armenias de Kars y Ardahan, contra una reduccion de lo señalado por indemnizacion de guerra.

Inglaterra protestó de este arreglo, se entablaron negociaciones entre el Gabinete de Saint-James y el príncipe de Gortschakof, una parte de la Armenia fué restituida á Turquía, y Batum fué declarado puerto franco; de suerte que el comercio de la Pérsia con el Occidente no espermentara ninguna restriccion.

Despues hizo Rusia esfuerzos para transformar á Batum clandestinamente en un puerto militar, y quitarle en punto á comercio, toda importancia. Para lo cual se construyeron fortalezas y obras militares adelantadas en derredor de la ciudad, y se la puso en comunicacion con los caminos estratégicos del Cáucaso. Por otra parte, la línea de Tiflis-Poti-

ha derivado el comercio con la Pérsia hacia aquel puerto. Y con tales disposiciones, no es de decirse ahora que la abolicion de la franquicia en el puerto de Batum afecte al comercio, ni resultará de ello más sino demostrarse la existencia de un estado de cosas, revelado ya, con repeticion, por los corresponsales de los periódicos. De tiempo hace, Batum se había convertido en uno de los arsenales de mayor importancia en el Mar Negro.»

Llamamos la atencion de los lectores sobre este último párrafo del artículo del diario frances que traducimos:

«El golpe será sensible para Inglaterra, y sobre todo para M. Gladstone, que siempre se inclinó hacia una política rusófila. Este descalabro de la influencia inglesa, este quebrantamiento de una estipulacion sobre la que especialmente ha insistido, se explotará por los adversarios del primer ministro de la reina y no realzará su prestigio en el momento que la lucha electoral parece léjos de serie favorable. Y, cuanto á Europa, ésta ratificará, sin duda, por su silencio la nueva infraccion del tratado de Berlin, ya caduco, lo mismo que aprobó en 1871 la derogacion unilateral del tratado de Paris y permitió que se formara una flota de guerra en el mar Negro.»

¿Habrá pesimista que insista en la guerra inexcusable, dada la actitud militar de los rusos?

¿No tenemos razon para recomendar una vez y otra el proceder cauteloso del ministro ruso en su viaje á Inglaterra?

Y, extendiéndonos un poco más, ¿no podrían llegar á ser peligrosos los engruimientos á que dan lugar las minuciosas y diarias estadísticas de la eleccion, mientras en Irlanda orangistas y católicos se zurren la badana de lo lindo?

El suceso de Batum da coherencia á todas estas ideas.

CORREO DE AYER.

EL HURACÁN EN MOTRIL.

En la mañana de anteayer se desencadenó en Motril un espantoso huracán.

El oleaje del mar se hizo muy recio y las olas avanzaron tierra adentro más de cuarenta varas, arrastrando varias lanchas que estaban amarradas y volcándolas sobre la arena. Algunos de los cobertizos que estaban en el varadero fueron arrastrados por el vendabal á una gran distancia de donde se hallaban, haciendo lo propio con las casetas de los guardas.

En las calles parecía más fuerte el huracán y cuantos en ellas se encontraba se refugiaron en las casas con gran trabajo porque el viento, los arrojaba al suelo. Las macetas colocadas en los balcones y en las azochimeneas y los cristales encajonados en las maderas. En un momento que el huracán calmó se sintió un fuerte terremoto de trepidacion y oscilacion que duraría próximamente de cinco á seis segundos, lo cual aumentó extraordinariamente el pánico ya producido por el huracán, que ha sido de los más violentos que se han conocido en Motril.

Por fortuna en la vega no ha producido el viento grandes perjuicios. Unicamente ha tronchado algunos árboles, y hasta ahora no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales, aunque se tema que en el mar pueden haber ocurrido naufragios, pues á la hora en que se nos transmiten estas noticias no habían aun regresado á la playa todas las lanchas pescadoras.

Tampoco hay que lamentar hundimientos de importancia, ni cualesquiera otra clase de pérdidas materiales que merezcan nombrarse.

El terremoto, al acrecentar el pánico que ya reinaba en el vecindario, hubo de producir el más grande terror, que se calmó, cuando por la tarde se alejó el huracán.

MADRID 12 DE JULIO.

Dice *El Globo* de ayer:

«Algunos colegas se hacen eco anoche del rumor que circuló ayer tarde de la salida de fuerzas de Gerona y Lérida en dirección á la frontera, donde se suponía haberse observado alguna agitación y movimiento de gentes muy dadas á la vida de campaña; pero según hemos oído, los ministros, al ser interrogados sobre el asunto, negaban que se hubiese realizado semejante movimiento de fuerzas, y que hubiese motivo para ello.»

Y dice también *El Globo* de ayer:

«Ayer tarde comenzaron á circular en la Bolsa rumores de alteración del orden público, dando motivo, á lo que parece, á la depreciación que experimentaron los valores todos en el Bolsin.»

Entre estos rumores, que solo han circulado en la Bolsa, se habla de cartas recibidas de Port-Bou. También se hablaba de la inminencia de un motín en Cádiz á consecuencia de la cuestión del gas.»

Y dice un telegrama fechado en Bayona el 6 que se hablaba de la desaparición del general Velarde, á quien buscaba el Gobierno para mandarle á Canarias.

Con estas y otras habladurías, acaso haya quien relacione las noticias de que en la frontera se va á dar un banquete á Ruiz Zorrilla, y se va á celebrar un *meeting* en Madrid, y Salmeron y Portuondo van á hacer un viaje, ó, mejor dicho, dos de propaganda.

—*La Correspondencia* publica anoche las siguientes noticias agrícolas:

«Valladolid 9.—Entrada de trigo, 400 fanegas, que se han pagado de 40 1/2 á 41 1/2 rs. las 94 libras, ó sea de 18'65 á 19'10 pesetas hectólitro.»

Palencia 9.—El haber dado principio las labores del verano, determina desanimación en el mercado. En los precios poca firmeza, siendo para el trigo de 39 á 39 1/2 rs. las 92 libras, y para la cebada de 23 á 24.

Sevilla 8.—Han entrado 1,200 arrobas de aceite habiéndose vendido 600 nuevo á 36 1/4 reales y otras 600 endeble de 35 1/2 á 35 3/4, ó sea de 71 pesetas á 71'50 por hectólitro.

Nueva-York 7.—Las noticias recibidas de varios distritos del Oeste, en que el excesivo calor ha arrebatado las mieses, ha producido el alza de dos centavos en el trigo rojo, cotizado el 6 á 88 c. los 35 litros y hoy á 39. Los días siguientes dirán si esto se reduce á una mera jugada de Bolsa, ó si existe fundamento cierto para la subida de precios; pues el mercado cierra en baja, á consecuencia de nuevas noticias favorables al éxito de las cosechas. Las harinas han mostrado ligero incremento, quedando de 3 á 3'20 dollars el barril de 88 kilogramos.

Londres 8.—Trigos encalmados, pero con gran firmeza de precios. Importaciones desde el lunes, 19.940 cuarteras. En cargamentos flotantes han llegado 3 y quedan 6 disponibles para la venta. Las partidas de trigo importadas durante la última semana, han consistido en 595,000 quintales métricos, y los generales de todos granos han sido de 1.240 500 quintales. Aceite de oliva español, de 39 á 40 libras esterlinas la tonelada de 92 1/10 arrobas.

Marsella 8.—Trigos, en calma; venta del día, 7,600 quintales métricos; importaciones, 7,132. Trigo Tuzelle de Argel, á 22 50 francos los 100 kilogramos. El aceite de España se cotiza por los 100 kilogramos: superfino, á 105 francos; fino, á 100; semifino, á 95; comestible, á 89.

Paris 8.—Hay escasez en las ofertas de trigo; las buenas clases del Norte se pagan de 23,25 á 23'50 francos los 100 kilogramos (precios en la estación del camino de hierro); el trigo rojo se obtiene hasta por 20'75. Los trigos extranjeros se cotizan á precios comprendidos entre los tipos anteriores. Las harinas de consumo siguen sostenidas y sin variación. El mercado de frutas y legumbres se halla abundantemente surtido, por lo que los precios se hallan en baja. Han aparecido en el mercado las uvas de Africa, donde esta cosecha se presenta bien. Las ciruelas claudias de España se pagan de 45 á 60 francos los 100 kilogramos.»

—Desde Rio Janeiro, un médico llamado Freire escribe lo que sigue á la sociedad biológica de Paris:

«Desde el mes de Diciembre de 1884 hasta Abril de 1885 se han inoculado 3.051 personas, y ni una se ha muerto de la fiebre amarilla, mientras que en igual período han sido atacadas mortalmente 278 personas no vacunadas. El número de los vacunados asciende hoy á 6.000, y entre tantos no hay ni un solo fracaso.»

—Según cuenta un periódico alemán, días pasados hallándose de paseo el emperador (quien, como se sabe, está tomando las aguas de Ems), encontró á los seminaristas de Schancontal, que con el Rector y otros profesores habían salido igualmente á pasear.

Después de haber hablado bastante rato con el Rector, el anciano emperador les dijo á los seminaristas, agrupados en torno suyo:

—La religion, mis jóvenes amigos, es base necesaria en toda vida social, y me congratulo de que esta base entre nosotros ahora haya logrado solidez, porque ¡ay! el partido revolucionario, entre nosotros, como fuera, mina las bases fundamentales de la sociedad y lleva la anarquía á los corazones y á las inteligencias. Ataca primero á la religion, después á las costumbres, y acabará, si se le deja, por concluir con la sociedad. Sólo la religion puede resistirle; un día á vosotros os tocará defenderla y arraigarla, y espero mucho, mucho del sacerdocio que ha de salir de vuestras filas.

El emperador se manifestó muy conmovido al pronunciar estas palabras, tras de las cuales subió al coche entre las aclamaciones entusiastas de los seminaristas.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 10.—El ministro de Agricultura declara que en principio no se opone el recargo de derechos á los cereales, si se demuestra que es necesario; pero que hay que aguardar á que la ley de 1885 haya producido su efecto.

En todo caso, el nuevo recargo debe ir acompañado de medidas preparatorias que permitan establecer una tarifa, según sea el precio ordinario de los cereales.

Por lo tanto, pide que vuelva á la comisión el artículo 1.º del proyecto.

La Cámara lo acuerda por 273 votos contra 264. Esta votación se considera como la aprobación implícita del aplazamiento del proyecto estableciendo un recargo sobre los cereales.

A consecuencia del descarrilamiento de un tren que salió de Chaux de Fons para Vienne (Francia), han resultado 12 viajeros heridos, de los cuales tres muy gravemente. La mayor parte de los vagones que componían el tren quedaron hechos astillas.

Roma 10.—Los últimos partes oficiales sobre el cólera son los siguientes:

Durante las últimas veinticuatro horas, han ocurrido en Goligoro ocho casos y dos defunciones.

En Venecia un caso.

En Brindis dos y ocho defunciones de días anteriores.

En Esche dos y cuatro.

En Francavilla 47 y 44.

En Oria cuatro y uno.

En Ostuni dos.

En Fiume menudean los casos de cólera, pero los periódicos de aquella ciudad dicen que tiene un carácter esporádico.

Paris 11.—Los periódicos de Varsovia dan la grave noticia de que tanto Rusia como Alemania, están reforzando las guarniciones de la frontera ruso-germánica.

Reina mucho disgusto en el Ayuntamiento de Paris con motivo del aplazamiento, hasta la próxima legislatura de las Cámaras francesas, del proyecto de ley relativo al ferro-carril metropolitano.

La extrema izquierda se muestra cada día más hostil al Gobierno. A esto ha contribuido en gran parte la negativa de éste á indultar á los periodistas intransigentes Roche y Duc-Queray, condenados como es sabido por los sucesos de Decazeville.

Bruselas 11.—Los periódicos de esta capital, dicen que ha habido un cambio de guarniciones en Gante y Brujas por resultar que algunos soldados de la primera de dichas plazas se habían dejado influir por las predicaciones socialistas.

Esta tarde ha fallecido el ex-ministro belga señor Malou, que había figurado mucho en este país.

En Londres no ha ocurrido hoy nada de particular á pesar de los anuncios de los socialistas.

Aumenta considerablemente la agitación en Irlanda.

Viene 11.—Telegramas oficiosos de Bucharest desmienten la llegada á aquella capital de varios oficiales rusos, encargados de negociar un convenio para el paso por Rumania de un ejército ruso destinado á invadir la Bulgaria.

Paris 12.—Hoy volverá á reunirse en el Trocadero el Congreso de industriales y comerciantes franceses, tomando acuerdos sobre los siguientes puntos: Transportes, tratados de comercio, marcas de fábrica, propiedades industriales, factorías, exposiciones, enseñanza comercial, colonias, aduanas é impuestos.

Sobre todos estos puntos han emitido informe las comisiones nombradas al efecto.

El Congreso se cerrará probablemente mañana.

Ayer, con motivo de una conferencia dada por Cassagnac, estallaron graves desórdenes en Armentieres (departamento del Norte).

Los republicanos y los monárquicos vinieron á las manos, resultando varios heridos.

Al tenerse noticia de este hecho en Lila, se dispuso la inmediata salida de tropa con dirección á Armentieres, la cual restableció completamente el orden.

GACETILLA LOCAL.

Algunos de nuestros colegas han dado la noticia de que el M. I. Sr. D. Tomas Rullan, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, había salido de Mallorca en dirección á los Santos Lugares de Jerusalem, cuando ya había regresado á esta capital, por no haberse realizado el viaje, con gran sentimiento de los expedicionarios.

Según dice *El Isleño*, D. Miguel Morro ha sido repuesto en el cargo de Médico titular de la villa de Porreras.

El tribunal que ha de juzgar la aptitud de los opositores á la plaza de Cirujano 2.º del Hospital provincial ha señalado el sábado próximo á las once de la mañana para dar principio á los ejercicios.

Según telegrama que ha recibido el Sr. Cónsul inglés, de la Escuadra que ha permanecido recientemente en nuestro puerto, y que anteayer fondeó en el de Mahon, no ha resultado cierto que faltase ningún marinero á bordo, pues dos (y no tres, como se avisó al Sr. Gobernador) que quedaron en tierra, se embarcaron en una lancha poco después de haber levado áncoras la escuadra, y, gracia á saber manejar el remo, aún la alcanzaron.

Ayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver del teniente coronel de infantería D. Miguel Villalonga que, víctima de una penosa enfermedad, falleció anteayer al anocheecer.

El acompañamiento fué muy lucido. Asistieron, además de muchos amigos del finado, comisiones de casi todos los cuerpos de guarnición en esta plaza con la música y el correspondiente piquete que hizo á extramuros de la Puerta de Jesus los honores de ordenanza.

Ayer fondearon en este puerto el jabeque *Soleidad*, patron D. Juan Ferrer, procedente de Cette, con cargamento de pipas vacías; y el vapor *Jaimé II*, capitán D. Rafael Vich, de Alicante é Ibiza, con la correspondencia, 22 pasajeros y carga.

Se despacharon el laúd *San Antonio*, patron D. Bartolomé Enseñat, para Valencia, con lastre; la balandra *Victoria*, patron D. Juan Hernández, para Mazagan, con maderas; el laúd *San Juan Bautista*, patron D. Antonio Garcías, para Valencia, con lastre; y el laúd *Dolores*, patron D. Antonio Sintés, para Cartagena, con leña.

Ayer tarde en el Sitjar se armó un pequeño alboroto entre dos madres, quienes querían disculpar á sus respectivos hijos ante dos Guardias municipales que habían detenido á aquellos por jugar en la vía pública, contra lo mandado en la Ordenanza municipal.

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Nuevo Mahonés*, con la correspondencia pública, 19 pasajeros, ganado vacuno, lanar y efectos.

En el vapor de Mahon ha venido hoy el Sr. Barón de Binibuslem, diputado provincial por aquella isla.

Llamamos la atención de los Guardias municipales, por ser los encargados de hacer observar y cumplir los bandos ordenados publicar por el señor Alcalde, con respecto á los perros que pululan sueltos y sin bozal por las calles de esta ciudad, con infracción de lo recientemente dispuesto por la Alcaldía.

Muchas veces sucede que por demasiada tolerancia ó por suma negligencia se relega al más completo olvido el cumplimiento de las órdenes que emanan de la autoridad, y se introducen los abusos en perjuicio del público.

Dícese que en el Terreno se trata de fundar un establecimiento de enseñanza como los que existen en el *Pont d'Inca* y otros puntos, donde los alumnos podrian recibir la correspondiente instrucción hasta el grado de Bachiller.

Se añade que para realizar dicho proyecto se está terminando un edificio *ex profeso*.

En un colega mahonés leemos que Ciudadela celebró el día 9 del actual el aniversario que todos los años consagra á los patricios que sucumbieron en defensa de la ciudad, el día 9 de Julio de 1558. En la Santa Iglesia catedral tuvieron lugar solemnes cultos, asistiendo la corporación municipal y varias personas de las distintas clases sociales. La oración fúnebre estuvo á cargo del Rdo. Sr. Custos, Ecnómico de la parroquia de San Francisco de Mahon. Terminado el acto religioso, se dió lectura en el salon de actos públicos de aquel Ayuntamiento

á la reseña histórica llamada vulgarmente *es Libre vermey*.

El Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja saca á pública subasta las fincas siguientes, situadas en término municipal de Alaró:

Una pieza de tierra de extension de un cuarton ochenta y dos destres, poblada de almendros é higueras, denominada *Can Segay*; justipreciada en tres mil pesetas.

Otra pieza de tierra, de un cuarton, denominada *Can Simó*, poblada de almendros é higueras; justipreciada en mil trescientas treinta pesetas.

Y otra pieza de tierra, llamada *La Cuarterada d' Abaix*, de cabida de tres cuartones cincuenta destres, poblada de higueras, y valorada en seis mil seiscientos sesenta y seis pesetas; quedando señalado para el remate de dichas fincas el día dos del próximo Agosto á las once de su mañana en los estrados de dicho juzgado.

Los escribanos de actuaciones de los cuatro partidos de esta Isla han procedido al nombramiento de una Junta Directiva, quedando formada de la manera siguiente:

Presidente.

D. Ramon M.^o Ballester.

Vocales.

D. Antonio Tomás.

D. Sebastian Gazá.

D. Juan Bestard, en representacion de los escribanos del partido de Manacor.

Vocal Secretario.

D. Guillermo Vidal, representante de los escribanos del partido de Inca.

Leemos en el *Correo Catalan* del sábado:

«Segun noticias, hoy á las cinco de la tarde la «Asociacion de Aficionados á la caza y pesca del Principado,» dará libertad en el Parque á un gran número de pájaros que, procedentes de la isla de Mallorca, fueron aprehendidos por dicha Asociacion.»

Tomamos de *El Bien Público* de Mahon:

— Al poco rato de haber fondeado en el puerto la escuadra inglesa, pasaron á cumplimentar al señor Vice-Almirante los Sres. Vice-Cónsul de S. M. Bri-

tánica, Ayudante del General Gobernador militar en nombre de éste, el Sr. Comandante de Marina y D Emilio Ediger, jefe de la seccion de torpedos.

— Hoy ha regresado á esta ciudad D. Juan Alomar comisario de guerra que, como dijimos, ha de ser relevado por D. Juan Bó.

La Higiene da á sus lectores los siguientes consejos para el mes actual:

«Julio es el mes de temperaturas más altas en toda España: el mes de los días largos y tiempo seco. Suele abusarse en él de las frutas, de las bebidas heladas y de las siestas. Los trabajadores y los hombres de negocios se exponen al sol con exceso y buscan con avidez luego las corrientes de aire. De aquí provienen las congestiones cerebrales, las fiebres graves y las intermitentes de todos los tipos.

El calor exagerado lleva á la piel la mayor parte de la sangre, dejando anémico el estómago, y esto, unido á la debilidad producida por los sudores copiosos, trae la inapetencia, el decaimiento y un gran cortejo de enfermedades.

Modificar cuanto sea posible ese género de causas, es el mejor medio para precaver sus efectos.»

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14, á las 10 m.

Se comenta el silencio sobre el almuerzo dado ayer por el general Salamanca al Sr. Lopez Dominguez en el restaurant del Círculo Militar.

Telegramas particulares dicen que la fragata *Blanca* ha sufrido un grave accidente en las costas de Dinamarca. Un buque dinamarqués la ha auxiliado, salvándose la tripulacion. Se ignoran los detalles.

Madrid 14, á las 10:30 m.

Han llegado algunos Senadores que se hallaban ausentes, pues se necesita que voten ciento cincuenta y ocho para

que haya validez. Se calcula que asistirán 184, descontando 10 catalanes y 4 romeristas quedarán 170; los ministeriales que esperan obtener 90 votos. En tal caso resultaría que el *modus vivendi* quedaría aprobado por 10 votos de mayoría. Hay mucha curiosidad.

Madrid 14, á las 9:30 n.

Verificándose en Cartagena el traslado de proyectiles estalló una bomba, resultando dos muertos y diez heridos, entre estos hay un Oficial.

Madrid 14, á las 9:30 n.

El Senado aprobó en definitiva el *modus vivendi* por 119 votos contra 54. Votaron en contra los Sres. Campos y Salamanca. Se discutió un empréstito para la Diputacion provincial de Madrid.

Madrid 14, á las 10 n.

En el Congreso el Sr. Paban apoyó una proposicion incidental pidiendo que los licenciados de Cuba presenten los títulos que les corresponden.

Mañana en el Senado el Sr. Bosch combatirá la lista civil.

Madrid 14, á las 10 n.

El general Salamanca en el Círculo Militar ha obsequiado con un almuerzo á los Sres. Sagasta, Castelar, Venancio, Moret, Campos y Leño.

Interior: 60:45.

ESTABLECIMIENTO MONTANER SINDICATO, 2 á 10.

Durante el mes de Julio

GRAN REBAJA DE PRECIOS POR FINAL DE TEMPORADA EN GÉNEROS DE NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

Trajes confeccionados á la medida desde VEINTE PESETAS.

SINDICATO, 2 Á 10.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL
DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno á fin de que puedan con mayor comodidad satisfacer los accionistas el séptimo dividendo pasivo de sus acciones, ha acordado en sesion de esta fe-

cha señalar nuevo plazo de quince dias para que puedan realizarlo. Palma 30 de Junio de 1886.—El Administrador, Antonio Ferrer y Ferrer. 4-4

ANUNCIO.

Se convoca á los señores coparticipes de los Vapores *Lulio, Union y Bellver* para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el 28 del corriente á las once de la mañana, en el despacho de dichos vapores.—El naviero, José Astier.

FÁBRICA DE BALDOSAS DE CEMENTO DE

MIGUEL MONER

Calle del Sindicato, frente la fonda de Europa.

Variedad de dibujos, formas y tamaños segun sean las aplicaciones.

Precio: desde 1'25 hasta 5 pesetas el metro cuadrado.

Estos precios, atendiendo á la cualidad de los materiales, representan una rebaja de mas de un 50 por ciento sobre el que se exige en otras fábricas.

No obstante lo diverso del muestrario de la casa, ésta se compromete á confeccionar baldosas á tenor de cualquier dibujo nuevo que se le presente, por difícil que sea, y sin que el precio esceda nunca del máximo de 5 pesetas por metro cuadrado.

AL PÚBLICO.

En la Camiseria LA AZUCENA se necesitan costureras para coser á maño y á máquina. 2-3

CASA PLANELLS

Cartones de paja y madera
Papel de todas clases.--
Cerillas.--Fósforos.-- Li-
britos de papel de fumar.
SINDICATO, 59.

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANQUÈ

36. --- O DON COLOM --- 56.

Se suplica la devolucion de dos billetes del Banco de España, extraviados el viérnes ó el sábado último. En esta Redaccion informarán. 2-3

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.